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会 議 次 第 

１．開  会  １３：３０～ 

 

２．由利地域協議会長あいさつ   

   田植えは終わったがまだまだ忙しい時期であり、今回は欠席委員も多くなっている。 

   集落要望等を始め地域住民からの要望を実現できるように開催していきたい。 

   昨年由利総合支所に視察で一関市の東山地域協議会がみえられた際、各総合支所の体制を充実

した形でとの思いであった。一関市は各地域の体制・機能を充実させるために、各総合支所に

 一億円自由に執行出来る予算を置き、支所長の決裁権も５千万であった。由利本荘市も地域で

使える予算等、集落の要望等に答えれる程度の予算は確保してほしい。 

 この協議会が形骸化にならないように今年一年よろしくお願いしたい。 

 

○ 佐々木理事あいさつ 

   この度由利本荘市の理事として就任になりました佐々木といいます。 

   特に部の所属がない理事であり、三つの業務があります。 

   一つめは「危機管理対策」、二つめは「まちづくりに関すること」、三つ目は「地域協議会に

関する調整」であり、特に地域協議会から提案された事項についてリアルタイムに市長へ伝え

ることが役目であり、今後も出席させていただきますので、よろしくお願いいたします。 

 

３．行政報告 ～渡邊支所長 

    国体のスケジュール等について（※別紙資料により説明） 

 

４．案 件 ～進行：佐藤千秋会長 

   議事録署名人 二見美代子委員、伊藤正弘委員 

１）１９年度由利本荘市（由利総合支所）主要事業について 

   ①内容説明 ～各課長 

 ②意見聴取（質疑・意見等） 

 （A 委員）ごみ減量化事業費は生ゴミ処理機の補助だけなのか？ 

   （回答）資料にある１０万円は生ゴミ処理機分となる。市全体のごみ減量化事業費はその

他のごみ有料化制度の説明で内容をお話します。 

 



（B委員）町村線唐岸城橋の道路改修事業は橋か道路か？ 

 （回答）町村線は 150ｍ舗装、橋は高欄改修を予定。６月中旬頃に発注。 

（B 委員）舗装工事の舗装の厚さは？以前道路工事後まもなく１０ｔダンプが走行したらヒビ 

が入った。厚さを充分検討して施工願いたい。 

 （回答）国が示した道路舗装仕様に基づき５㎝の厚さとしている。転圧を充分にしたい。 

 （C 委員）産業課の品目横断的経営安定対策とは？ 

   （回答）経理一元化助成であり決まっている内容。１組織１０万円、最高５０万円まで。 

 （A 委員）観光基盤整備事業のケビンの大きさは？また事業費の内訳は？ 

   （回答）１２坪で 6,384 千円で、給水工 8,106 千円、電気工 3,969 千円となっている。 

 （D 委員）街灯設置場所は決まっているのか？ 

   （回答）まだ未定。集落要望１８件のうち危険箇所から優先に設置。 

（E 委員）敬老会の景品の購入は由利地域内で発注してほしい。地域の商工会、商店が元気がなく

なってきている。地域の行事はなるべくは地域の商店からお願いしたい。 

   （回答）今年は全市統一した景品であり既に発注済み。本荘の業者が落札した。 

 （F 委員）高能率生産団地路網事業の１９年度整備は？また地権者補償等はどうなるのか？ 

       説明会等の開催は？ 

   （回答）１９年度はまだ発注していない。補償はなし。説明会日程はまだ決まっていない。 

 （G 委員）最近は子どもの事件等さまざま起きており、地域の教育が重用視されてきている。 

      ２年前教育懇談会等開催していたが、今年度は予算化されているのか？ 

   （回答）地域の教育は重要であり教育懇談会は１９年度も開催する予定。 

 （F 委員） 南由利原の携帯電話不感について、昨年釜が台に１基設置されたが、南由利原には電

波が届かないのか？ 

   （回答）アンテナの向きが釜が台地域に向けているため、南由利原には届いていない状況。 

 （A 委員）ケーブルテレビの整備ですが、今年由利、鳥海が整備予定となっていますが、なぜ、 

矢島は今年でないのか？特別な理由があるのか？ 

   （回答）ケーブルテレビ事業主管の情報政策課での考えと思われます。 

 

２）旧三小学校跡地利活用等について  

①内容説明 ～振興課 佐藤主査 

 ②意見聴取 

（B 委員）各旧小学校の調理室を有効につかい地域の特産加工品をつくっては？ 

   （回答）現実的にライフラインは老朽化が進んでおりほとんど使用していない状況。 

（A 委員）耐震調査の具体的な数値を含めた内容を教えて下さい。 

   （回答）各校舎とも耐力度調査の結果では、老朽化で危険校舎と見なされる数値の５，５００

点以下であった。数値が何点かは資料がなく後日調べて報告します。 

  （E 委員）いずれ、この問題は現実的にすべて実現させることは難しいことも多く、今後の課題

として当協議会で協議しなければなりませんが、時間の関係もあり今日は現状につい

てのお知らせといたします。 

 



５．その他 ・ごみの有料化制度について 

①内容説明 ～市民環境部 猪股次長 

 ②意見聴取  

  （H 委員）資源ゴミの分別が４種類から３種類になるのはどうしてか？ 

   （回答）それぞれの袋であれば販売店等で捌けないとのこともあることから一つの資源ゴミ袋

にした。 

  （H 委員）リサイクル法やごみの分別方策に逆行することにはならないのか？ 

   （回答）出し方の意識で、袋は一種類ですが資源ゴミごとに分けて出して頂くことになる。 

  （A 委員）旧ゴミ袋の買い占めなど在庫の問題は？早めの製造ストップをした方がいいのでは？

   （回答）新袋に移行すること等も考慮しているが、品不足の場合は後日対応する。 

  （I 委員）分別収集方式は旧由利町が全県的にも実施が早く、モデル地域になっていました。 

私が知る限り平成８年当時に始められた分別方式であり、当時の担当者はこの方式が

根付くまで難儀していたことが記憶にある。環境への意識の高揚を図るためにも是非

後退しない方式で徹底してもらいたい。 

       また、ゴミを減らすには過剰包装をなくすよう、スーパーなどへの働きかけが大事。

   （回答）承りました。 

  （A 委員）広報に掲載されていた「ごみ袋有料化についての徹底した広報活動を行う」とありま

したが、どういった広報活動を予定しているのか？ 

   （回答）広報誌、市ホームページ、街頭にも出てＰＲしたい。 

  （A 委員）余った旧ゴミ袋はどうするのか？資源ゴミ袋も含めもったいないのでは？ 

   （回答）公共施設や市のクリーンアップ等で使用したい。 

（J 委員）売られている商品自体が過剰包装である。販売店等にも強く働きかけて行くことが 

大事ではないか？ 

   （回答）承りました。 

 （K 委員）紙ゴミに関してですが、お菓子の箱など紙ゴミリサイクルマークが付いているものも 

日常ゴミとして結構出されているので、市の基準以外の容器等の紙ゴミも分別収集でき

るようにしては？ 

  （回答）検討していきます。 

 （佐藤会長）まだまだ意見があると思われますが、時間の関係もありますので、このあたりで閉じ

たいと思います。最後に副会長から地域協議会についての提言があります。 

 （徳山副会長）地域協議会は、合併に伴い地域住民の声が行政に届かなくならないよう、旧市町の

地域単位で開催し、地域住民が必要としていることを行政に届ける重要な会である

が、最近の出席状況からもこの存在価値が薄れてきているように感じられる。 

       協議会委員の責任の有り様というか、委員になったことの再確認をして地域のために

尽力して頂ければと思う。 

  （D 委員）今回解決していないことや、回答が出なく持ち帰ったことについての報告等も必要で

ある。 

（J 委員）会議録も欠席者だけでなく、委員全員に送付してほしい。 

   （回答）了解しました。 



 

５．閉会 ～阿部由利地域自治区長 

   長時間にわたり熱心なご協議ありがとうございました。本日の協議会は出席者が少なく半数し

かいない状況でした。１９年度由利総合支所の主要事業は査定額と比較し要求額も提示するこ

とが必要であったと思われる。旧由利町時代からの懸案事項の小学校跡地利用についても、財

源が厳しく答申どおりにはならない実情。特に前郷小学校の跡地計画の答申については内容ど

おりには実現性が厳しいと思われる。 

   ごみの有料化制度については、この由利地域で今までやってきた分別収集方式を参考にして、

後退のすることのないよう徹底をしてほしいと願う。 

本日はありがとうございました。 

                                終了 １６：４０ 

 

会 議 の 資 料 別紙のとおり 

 

   ◆出席者名                                 

会 長    佐 藤 千 秋 議 員    高 橋  信 雄 

副会長    徳 山 洋 一 区 長    阿 部  満 

委 員    佐 藤 利 明 理 事    佐々木 永吉 

委 員    三浦  ミヤ子 市民環境部次長  猪 股 健 

委 員    佐藤 イネ子 支所長    渡 邊 昌 平 

委 員    木 内    進 振興課長   鈴 木  久 男 

委 員    佐 藤 時 男 産業課長   荘 司  和 夫 

委 員    二見 美代子 市民課主席参事  伊 藤  康 勝 

委 員    佐 藤 か う 建設課長   鎌 田 正 夫 

委 員    佐々木 量一 福祉保健課長  土 田  修 

委 員    矢 萩  富 貴 教育事務所長  三 浦 眞 一 

委 員    畑 中  喜 輝 生涯学習課主席参事 伊 藤 三 男 

委 員    木 内 鉄 男 振興課主席参事 三 浦 貞 一 

委 員    伊 藤  正 弘 振興課振興班長 佐 藤 弘 幸 

委 員    新 田   亨 振興課振興班     小 松 輝 臣 

議 員       村 上  亨  

議 員    大 関  嘉 一  

 


